
 
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO BIOMÉDICO – CMB 
 ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO INSTITUTO BIOMÉDICO REALIZADA EM 16 1 
DE JANEIRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 2 
Aos dezesseis dias do mês de Janeiro do ano de dois mil e vinte e três, às catorze horas e 08 minutos em 3 
primeira convocação, reuniram-se os representantes do Colegiado do Instituto Biomédico na sala de 4 
reunião online disponibilizada pelo Aplicativo Google Meet, sob a presidência do Sr. Diretor da Unidade o 5 
Prof. Ismar Araújo de Moraes, registrando-se as presenças dos senhores professores titulares Claudia 6 
Maria Antunes Uchôa Souto Maior, Regina Célia Cussa Kubrusly e Elisabeth Marostica, da Técnico-7 
administrativa Luciana Sousa Coelho Marson e da acadêmica Laryssa Rocha Alves Vasconcellos. Como 8 
suplentes na condição de titulares participaram os professores: Aloysio de Mello Figueiredo Cerqueira,  9 
Viviane Alexandre Nunes Degani, Aline Araújo dos Santos Rabelo, Luciana Reis Malheiros e a acadêmica 10 
Bruna dos Reis. De férias e participando na reunião estiveram: Fernanda Carla Ferreira de Brito, Simone 11 
Florim e D’Angelo Magliano. Item 01. Abertura dos trabalhos e instruções gerais de comportamento na 12 
reunião online.  O Senhor Presidente solicitou autorização para gravação, e deu boas-vindas à primeira 13 
reunião ordinária do colegiado do CMB do ano de 2023. Dedicou a reunião aos aniversariantes do mês: 14 
Ismar Moraes (11/01), Mirtes Garcia (11/01), Ricardo Machado (19/0)1 e Aloysio Cerqueira em (30/02) E 15 
informou que a expectativa de término da reunião seria às  16:30 horas com teto máximo às 17:00 horas. 16 
Também perguntou se havia alguma intenção de inclusão ou exclusão de item de pauta. Então, a Prof.ª 17 
Claudia Uchôa pediu para incluir um  item que havia sido sugerido pelo Prof. Ronald Marques dos Santos 18 
sobre proposta de Moção de Agradecimento às professoras Christina Villela e Luciana Malheiros. O 19 
Presidente do Colegiado pediu que a leitura fosse feita no item que trata dos informes do Curso de 20 
Biomedicina, e que para apresentação de uma moção precisaria de um texto já construído para 21 
aprovação. A Prof. Claudia Uchôa concordou em fazer a leitura da carta e se prontificou a preparar o texto 22 
da moção e sugeriu a inclusão do  item 11º na pauta - Moção de Agradecimento a coordenadora e vice 23 
coordenadora do MGB. Todos os membros concordaram com a proposta. Item 02. Aprovação da ata da 24 
XII Reunião ordinária de 2022 realizada em 16 de janeiro de 2023. O Senhor Presidente perguntou se 25 
havia alguma consideração sobre a ata, e a Prof.ª Luciana Malheiros fez uma consideração sobre uma 26 
frase do texto da ata e pediu retificação. Como não houve alteração do conteúdo da ata, o Presidente do 27 
Colegiado colocou em votação e ninguém se manifestou de forma contrária, e assim a ata  do Colegiado 28 
do mês de janeiro de 2023 foi aprovada por unanimidade. Item 03. Utilização da sala 207-E do Bloco A 29 
para a criação do Lab. de Biologia Celular e Molecular. O presidente do Colegiado informou que o pedido 30 
de utilização da referida sala foi encaminhado para a Comissão de Espaço Físico e lembrou que esse 31 
assunto já havia sido discutido em outras reuniões do Colegiado, mas  sem que houvesse deliberação. 32 
Assim, informou que houve  reunião da Comissão de Espaço Físico em 13 de dezembro de 2022, e que a 33 
Comissão emitiu parecer favorável ao pleito do Prof. D’Angelo Magliano para uso da sala 207-E para 34 
atividades de pesquisa. Esclareceu que a Comissão tem caráter de orientação e não de decisão. Assim, 35 
colocou em votação a aprovação do uso da sala 207 do Bloco pelo Prof. D’Angelo Magliano que foi 36 
aprovado por todos os membros do Colegiado. O Presidente do Colegiado pediu ao Prof. D’Angelo 37 
Magliano para que qualquer necessidade de alteração do espaço seja comunicada a Direção do CMB. 38 
Assim, parabenizou o Prof. D’Angelo Magliano e desejou sucesso com as pesquisas. Item 04. Indicações 39 
de novas comissões. O Presidente do Colegiado, Prof. Ismar de Moraes, informou da necessidade da 40 
criação de novas Comissões. Destacou que algumas comissões podem ser por  deliberação exclusiva pela  41 
direção, mas que acha importante a discussão dos nomes pelo colegiado. Sobre a Comissão de Patrimônio 42 
da Unidade apresentou  os nomes para compor as comissões: servidores Renan de Souza Peçanha 43 
(Presidente), André Victor Barbosa, Renata Pimentel dos Santos, Carlos Henrique Faria de Souza e Pedro 44 
Caleb Rocha Gomes e Souza. Esclareceu que assim, cada departamento terá um agente patrimonial e que 45 
fará parte da  comissão que está sendo submetida a apreciação da plenária. Assim, após considerações a 46 
Comissão de Patrimônio da Unidade foi aprovada por todos. Sobre a Comissão Eleitoral Local para 47 
escolha dos Chefes e Subchefes do Departamento de Fisiologia e Farmacologia, de Morfologia e de 48 
Microbiologia e Parasitologia, informou que as portarias de nomeação de chefes de departamentos são 49 
de 17 de novembro de 2021. Também informou o texto contido no RGCE da UFF na  Seção III que versa 50 
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sobre a  Consulta para escolha de chefe e subchefe de Departamento de Ensino, cujo artigo 12 indica “O 51 
processo de escolha para Chefe e Subchefe de Departamento de Ensino será coordenado pela Comissão 52 
Eleitoral Local (CEL), designada pelo Diretor da respectiva Unidade, através de DTS, após indicação do 53 
Colegiado de Unidade”. Também destacou desse mesmo artigo o parágrafo  1º que indica “Da Comissão 54 
Eleitoral Local participarão 02 (dois) docentes escolhidos pelo Colegiado de Unidade, 01 (um) 55 
representante do corpo discente indicado pelo(s) Diretório(s) Acadêmico(s) relativo(s) à Unidade, e 01 56 
(um) representante dos servidores técnico-administrativos indicado pelo SINTUFF dentre os que 57 
estiverem lotados na Unidade de Ensino”. Também o parágrafo  2º que versa:” Os dois últimos segmentos 58 
apontados no § 1º deste artigo terão direito a suplentes, obedecido o mesmo critério de indicação 59 
adotado para titulares”. O presidente do Colegiado indicou os nomes dos docentes Alynne da Silva 60 
Barbosa e Clarice Machado dos Santos, dos TAE Marcio de Amorim Machado Ferreira (titular) e Renan de 61 
Souza Peçanha (suplente). Para finalizar a composição da comissão, o presidente solicitou aos membros 62 
do DAJUP presentes que indicassem com urgência os dois membros discentes (titular e suplente) para 63 
então poder enviar para publicação. Ressaltou que a presidência dessa Comissão será escolhida na 64 
primeira reunião pelos membros, acrescentando que a Prof.ª Alynne Barbosa já tem experiência com 65 
comissões eleitorais, mas que a indicação deverá ocorrer entre os membros. A Prof.ª Simone Florim 66 
perguntou se essa comissão seria  para a eleição ocorrer no segundo semestre de 2023 e o Presidente do 67 
Colegiado respondeu que sim, e acrescentou que tem preocupação com criação de comissão muito 68 
próxima a eleição. Então, a Prof.ª Simone Florim pontuou que está preocupada, porque é muito cedo para 69 
alguém saber se irá se candidatar, ou não, sugerindo que o pleito seja somente em agosto ou setembro 70 
de 2023. Também sugeriu que a Prof.ª Alynne Barbosa não seja presidente dessa Comissão e indicou a 71 
Prof.ª Clarice Machado ou o Prof. José Antonio Ribas para essa função. O Senhor Presidente disse que 72 
neste momento somente estão criando a Comissão, e que os prazos serão definidos posteriormente e 73 
que a decisão da presidência caberá à própria comissão indicar não podendo o colegiado decidir. As 74 
discentes presentes Bruna Dias e Laryssa Vasconcellos informaram que farão indicação dos nomes de 75 
outros dois discentes para compor a Comissão. Assim, após considerações o Presidente do Colegiado 76 
colocou em votação a aprovação da Comissão Eleitoral Local para escolha dos Chefes e Subchefes do 77 
Departamento de Fisiologia e Farmacologia, de Morfologia e de Microbiologia e Parasitologia que foi 78 
aceita por todos os membros. A Prof.ª Viviane Degani perguntou se a eleição de que trata essa  Comissão 79 
ocorreria somente no segundo semestre, e o Prof. Ismar Moraes respondeu que poderia sim, mas  que 80 
seria importante antecipar a  formação da Comissão e  deixar os  prazos para serem discutidos mais 81 
adiante.  A Prof.ª Claudia Uchoa destacou que o Edital deve ser pensado para agosto ou setembro no 82 
máximo, para dar tempo da tramitação. Ainda explicou que a vigência das chefias vai até novembro, e 83 
que assim haverá tempo para a chefia assumir com tranquilidade e aprender as rotinas. O Presidente do 84 
Colegiado lembrou que houve atraso na composição do atual colegiado por conta dos prazos exíguos. 85 
Sobre a Comissão Eleitoral Local para a escolha dos membros do Colegiado do Instituto Biomédico 86 
gestão 2023/2025 o Presidente do Colegiado informou que o atual colegiado tem vigência até 01 87 
setembro de 2023, e que na verdade deveria viger até junho como antes, mas como houve atraso na 88 
publicação da Resolução do CUV em 2021, o prazo foi estendido, e que assim, a eleição precisará ser 89 
realizada antes de setembro. Ressaltou que esta consulta tem a sua homologação  mais demorada porque 90 
vai para o gabinete do reitor, depois para secretaria geral dos Conselhos e posteriormente ao CUV e 91 
explicou que deve chegar à secretaria do CUV com 60 (sessenta dias) de antecedência para evitar 92 
problemas. A Prof.ª Simone Florim falou que a participação dos chefes na composição da chapa é 93 
resultada de um acordo e que, embora não seja  obrigatório, que dentre os três professores titulares do 94 
departamento estejam o chefe e subchefe, que isso é importante, mas questiona se o fato da eleição 95 
ocorrer bem antes da eleição da chefia, e se não houver inclusão dos chefes na chapa,  se o chefe ou 96 
subchefe poderiam participar na reunião do colegiado como convidados. Então, o Presidente do 97 
Colegiado respondeu que poderiam sim participar, mas sem direito a voto. A Prof.ª Luciana Malheiros 98 
apontou que pelo que entendeu na reunião anterior o mandato da direção terminaria em 09 de junho de 99 
2023. O Presidente do Colegiado respondeu que entendia que terminaria em maio de 2023, data da 100 
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portaria, mas a Prof.ª Luciana Malheiros disse que viu esta informação na página do CMB. A Prof.ª Luciana 101 
Malheiros se mostrou preocupada, pois não sabe quem terá interesse em se candidatar, mas realmente 102 
se preocupa com o prazo. Sugeriu que os membros do colegiado pedissem para sair do Colegiado antes 103 
do final do prazo, para que ocorra a eleição antecipada de acordo com os prazos. A Prof.ª Claudia Uchoa 104 
se mostrou preocupada em promover uma eleição conjunta, pois  disse que deveria haver um período de 105 
sensibilização para a nova chefia se adequar às rotinas do departamento. Em relação ao funcionamento 106 
do departamento por um decano, a Prof.ª Claudia Uchoa disse que será extremamente trabalhoso, pois 107 
será um período curto até ocorrer a consulta. O Presidente do Colegiado apontou ver como interessante 108 
a direção ser eleita antes das consultas eleitorais do colegiado e departamentos, porque assim a direção 109 
poderia fazer os encaminhamentos devidos. Em seguida  o Presidente do Colegiado informou que tem os 110 
nomes da Prof.ª Alynne da Silva Barbosa, Prof.ª Clarice Machado dos Santos, Prof. Jose Antonio Silva Ribas 111 
e Prof. Antonio Filipe Braga da Fonseca que após consultados aceitaram participar, mas que precisaria de 112 
indicação de dois suplentes nessa Comissão. A Prof.ª Simone Florim indicou a Prof.ª Carla Lancetta do 113 
MMO e a  Prof.ª Claudia Uchôa indicou o Prof. Bruno Oliveira do MIP para suplentes nessa Comissão. 114 
Desta forma o Presidente do Colegiado colocou em votação a Comissão Eleitoral Local para a escolha dos 115 
membros do Colegiado do Instituto Biomédico gestão 2023/2025 composta pelos docentes Alynne da 116 
Silva Barbosa, Clarice Machado dos Santos, Jose Antonio Silva Ribas e Antonio Filipe Braga da Fonseca 117 
como titulares e como suplentes: Carla Ferreira Farias Lancetta e Bruno Francesco Rodrigues de Oliveira. 118 
Em votação a  a Comissão foi aprovada pela unanimidade. Sobre a Banca de Avaliação para Progressão 119 
Funcional para Professor Associado do Instituto Biomédico, o Senhor Presidente iniciou o item 120 
explicando que de acordo com a Resolução CEPEX nº 313/2015  que alterou o artigo  2º da Resolução CEP 121 
nº 208/2006, a banca examinadora  deverá ser constituída por no mínimo 3 (três) e no máximo 5 (cinco) 122 
docentes efetivos, além de 2 (dois) suplentes, que possuam título de Doutor, todos pertencentes, pelo 123 
menos, ao nível IV da Classe D, com denominação de Professor Associado, da Carreira do Magistério 124 
Superior, integrantes do quadro de servidores da UFF, ou Professores/Pesquisadores Doutores de nível 125 
equivalente de outras Instituições de Ensino Superior. O Presidente do Colegiado informou que 126 
anteriormente  a Banca era constituída exclusivamente por  professores titulares, mas que houve uma 127 
mudança e que agora o professor associado IV (quatro) também poderia participar. A Prof.ª Luciana 128 
Malheiros interveio sugerindo que o Presidente do Colegiado colocasse como informes os prazos de 129 
comissões, como por exemplo agora a questão das Comissões eleitorais, para que sejam lembradas nas 130 
reuniões de Colegiado e terem tempo para prepararem calendário eleitoral. O Presidente do Colegiado 131 
agradeceu a sugestão e disse que iria acatar. Então, o Presidente do Colegiado destacou que atualmente  132 
a Comissão designada pela DTS CMB nº 11 de agosto de 2020 está composta por ele, Prof. Ismar Araújo 133 
de Moraes, Prof. Otílio Machado Pereira Bastos, Prof.ª Terezinha de Jesus Sirotheau Correa, Prof.ª Vilma 134 
Aparecida da Silva Fonseca e a Prof.ª Leticia de Oliveira como titulares,  e o  Prof. Aloysio de Mello F. 135 
Cerqueira como suplente.  Explicou que devido a aposentadoria da Prof.ª Terezinha Sirotheau e o 136 
falecimento do Prof. Otílio Machado Pereira Bastos o Colegiado precisaria nomear uma nova Comissão. 137 
Sugeriu a manutenção dos professores: Ismar Araujo de Moraes, Leticia de Oliveira, Aloysio de Mello F. 138 
Cerqueira e inserção da Professora Claudia Maria Antunes Uchôa Souto Maior como titulares e Professora 139 
Vilma Aparecida da Silva Fonseca como suplente.  A Prof.ª Simone Florim indicou pelo MMO os nomes 140 
dos Prof. Marcos Sampaio como titular e Prof. Marcio Antonio Babinsk como suplente para compor a 141 
banca de avaliação para progressão. Assim, após as considerações o Presidente do Colegiado colocou em 142 
votação a Banca de Avaliação para Progressão Funcional para Professor Associado do Instituto Biomédico 143 
composta pelos Titulares docentes: Ismar Araújo de Moraes, Letícia de Oliveira, Aloysio de Mello 144 
Figueiredo Cerqueira, Claudia Maria Antunes Uchoa Souto Maior e Marco Aurelio Pereira Sampaio, e 145 
docentes suplentes Vilma Aparecida da Silva Fonseca e Marcio Antonio Babinsk. Em votação a proposta 146 
foi aprovada pela unanimidade. Item 05. Informes e deliberações relacionados à coordenação do Curso 147 
de Graduação em Biomedicina. O Presidente do Colegiado, iniciou o item informando que a Prof.ª 148 
Christina Villela estava de férias e pediu a Prof.ª Luciana Malheiros para  trazer os informes. Assim, a Prof.ª 149 
Luciana Malheiros solicitou ao diretor que a Prof.ª Claudia Uchôa que lesse a carta recebida por e-mail e 150 



 
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO BIOMÉDICO – CMB 
endereçada a toda comunidade enviada pelo Prof. Ronald Marques dos Santos, atualmente em estudos 151 
em Portugal. Então, a Prof.ª Claudia Uchôa iniciou a leitura do texto aqui transcrito: “Hoje fui surpreendido 152 
pelo resultado das eleições para a coordenação do Curso de Biomedicina – Niterói. Fiquei pasmo e mesmo 153 
respeitando o processo democrático eleitoral e seu consequente resultado, achei desproporcional a 154 
atitude dos alunos que parecem ter decidido boicotar a única chapa concorrente. A gestão das Professoras 155 
Christina Villela e Luciana Malheiros à frente do curso de Biomedicina foi excelente, pois além de organizar 156 
vários aspectos administrativos importantíssimos para o bom funcionamento da coordenação, também 157 
se empenharam ao máximo para solucionar todas as exigências e problemas resultantes da pandemia. É 158 
óbvio que não existem gestões perfeitas em todos os aspectos, mas sou testemunha direta de que não 159 
houve qualquer tipo de omissão ou falta de empenho por parte de toda a equipe da coordenação para 160 
resolver todas as questões de interesse do curso e consequentemente do corpo discente. As inúmeras 161 
horas de trabalho dedicadas e suas decisões decorrentes sempre foram pautadas pela transparência e 162 
busca da preservação da saúde física e mental dos estudantes em consoante com as diretrizes 163 
estabelecidas pela administração central da universidade. Não consigo compreender tamanha 164 
insatisfação, porém cabe ressaltar aqui que todas as decisões foram colegiadas, ou seja, com a 165 
participação dos membros do Colegiado de Curso através de votação ou referendadas, sendo nesta 166 
instância garantidos aos estudantes assento e voto! Como membro do Colegiado do Curso e do NDE 167 
durante a gestão das Professoras Christina Villela e Luciana Malheiros também me senti atingido pelo 168 
aparente movimento de repúdio feito pelos estudantes, que na minha opinião não demonstraram 169 
maturidade e empatia para compreender e reconhecer o trabalho desenvolvido ao longo destes 4 anos 170 
por todos nós: Coordenação de Curso, Colegiado e NDE. Parabéns às professoras Christina Villela e Luciana 171 
Malheiros pelo trabalho realizado durante estes últimos 4 anos na Coordenação da Biomedicina. Foi uma 172 
honra e privilégio poder ter trabalhado junto a vocês durante este período! Muito obrigado pelo exemplo 173 
de seriedade, comprometimento, competência e pelo respeito e carinho. Como sou um eterno otimista, 174 
acredito que esta seja uma oportunidade de aprendizagem e reflexão para nós que não percebemos esta 175 
insatisfação e para todos os estudantes aperfeiçoarem cada vez mais o exercício da prática democrática.” 176 
Após a leitura a Prof.ª Simone Florim em nome dos Professores do MMO, manifestou  apoio às Professoras 177 
Christina Villela e Luciana Malheiros pelo trabalho que fizeram a frente da Coordenação do Curso de 178 
Biomedicina. Ressaltou que as Professoras coordenaram o curso no período da Pandemia de COVID-19 e 179 
que foi uma época ingrata, mas que também houve muitas vitórias para o curso de Biomedicina. Também 180 
disse que há muitas críticas sobre a coordenação, mas que ninguém quer se candidatar à coordenação. 181 
Então, a Prof.ª Viviane Degani também parabenizou pelo excelente trabalho da coordenação atual. A 182 
Prof.ª Simone Florim continuou dizendo que foi um equívoco dos alunos não votarem para  aprovação da 183 
chapa única, e que se os alunos estavam insatisfeitos deveriam ter procurado a coordenação para 184 
discussão. Também destacou que a Comissão Eleitoral foi escolhida em agosto e somente em janeiro 185 
liberou o edital, acrescentando que se a presidente da Comissão estava com muito trabalho deveria ter 186 
renunciado à presidência. Também salientou que no período de férias ninguém abre e-mails com 187 
frequência, pois as pessoas desejam se desligar para aproveitar o descanso. A Prof.ª Simone Florim 188 
lembrou que falou sobre isso na última reunião de colegiado, que o prazo era bem curto e era no período 189 
de férias de alunos e professores, e que isso poderia prejudicar a consulta. Para ela este prazo 190 
impossibilitou o debate entre discentes e docentes, e não houve tempo para conhecimento das propostas 191 
da chapa. Também destacou que enviou e-mail aos docentes do MMO pedindo para eles votarem, mas 192 
que provavelmente muitos nem leram. Assim, pediu que sua fala você registrada na ata na íntegra. Assim, 193 
a Prof.ª Claudia Uchoa disse discordar da Prof.ª Simone Florim "quanto a interferência do período de 194 
férias na votação de professores", pois  já participou de outras eleições e que quando houve eleição no 195 
Curso de Odontologia alguns professores ligaram para ela para saber se deveriam votar. E que alguns 196 
professores que são de outros departamentos acabam por se abster de votar por pensar que não devem. 197 
Salientou que não sabe se o número de votantes tem relação com as férias, porque mais de 60 (sessenta) 198 
professores votaram e a grande maioria foi do CMB. A Prof.ª Claudia Uchôa disse que ficou triste com esta 199 
consulta, e pensa que muito mais que uma questão pessoal é a questão institucional. Também agradeceu 200 
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o trabalho e dedicação das Professoras Christina Villela e Luciana Malheiros. A discente Laryssa 201 
Vasconcellos informou que sabe que a coordenação enfrentou vários desafios, inclusive no período da 202 
pandemia, entretanto somente os alunos sabem o quão foi difícil levar as demandas, destacando que 203 
quem participa das reuniões do Colegiado de Curso sabia do que ela estava falando. Sugeriu que a carta 204 
enviada pelo Prof. Ronald Marques também fosse encaminhada aos alunos do curso de Biomedicina, 205 
lembrando que ela estava falando como aluna e não como representante do DA. Lembrou a todos  que 206 
como representante discente não tem o poder de influenciar a mentalidade dos alunos. Discordou da fala 207 
que disse que era imaturidade dos alunos o resultado da consulta, justificando que a maioria dos alunos 208 
votaram, e que cada um expressou individualmente sua opinião no voto, e isso não pode ser qualificado 209 
como imaturidade. Para ela isso foi resultado da insatisfação dos alunos com a coordenação atual. 210 
Destacou que a Prof.ª Claudia Uchoa a procurou para falar pois ela e o Prof. Ismar de Moraes estavam  211 
entendendo que havia sido um boicote, mas que  esclareceu que nem ela e nem qualquer outro aluno 212 
puxou boicote e que não houve articulação de nenhum aluno sobre direcionamento da votação. Sobre o 213 
encaminhamento da carta do Prof. Ronald Marques, o Presidente do Colegiado informou que a enviou 214 
também ao DAJUP e que os representantes que receberam podem encaminhar ao corpo discente do 215 
curso de Biomedicina. Então, a Prof.ª Luciana Malheiros agradeceu as manifestações e apoio de todos os 216 
membros do colegiado, e destacou que a coordenação do curso entrou em 2019, e que logo em seguida 217 
houve o período da Pandemia. Informou que alguns podem não a achar simpática, e sabe que é uma 218 
pessoa difícil e que muito alunos preferiram não a procurar, mas entende que se os alunos estão com 219 
problemas devem levar a reunião de Colegiado do Curso ou marcar uma reunião ampliada conjunta. A 220 
Prof.ª Luciana Malheiros informou que verificou na Coordenação que a última vez que os alunos 221 
solicitaram reunião foi em fevereiro de 2022, e que nesta época a Prof.ª Christina Villela estava de férias, 222 
e ela estava de licença médica. Assim, foi agendada uma nova reunião para 08/03/2022 que não foi 223 
confirmada pelos alunos, e que depois uma outra reunião foi agendada para 15/03/2022 que também 224 
não foi confirmada por nenhum aluno. Lamentou que nenhum aluno a tivesse procurado para viabilizar a 225 
solução  dos problemas. A Prof.ª Luciana Malheiros ressaltou que espera que os alunos se mobilizem para 226 
convencer outros docentes a participarem das chapas, assim como se mobilizaram para votar nulo na 227 
chapa que concorreu. Agradeceu as técnicas-administrativas Renata Pimentel e Natália Lopes que 228 
desempenham seus trabalhos de forma fantástica junto a coordenação, também agradeceu aos docentes 229 
e o apoio de todos os membros do colegiado e aos departamentos. Destacou que tem orgulho da gestão 230 
que fez e que sai com muita tranquilidade da Coordenação. Então, a discente Laryssa Vasconcellos 231 
informou que na última reunião do Colegiado  participaram dois representantes dos discentes e que ela 232 
não pode participar como ouvinte. Destacou que somente após esta reunião é que soube do resultado da 233 
consulta, explicando que não tem como participar de várias reuniões ao mesmo tempo. Agradeceu as 234 
professoras Luciana Malheiros e Christina Vilella pelo período de coordenação no curso. A Prof.ª Regina 235 
Kubrusly também agradeceu as professoras Christina Vilella e Luciana Malheiros, e lamentou não ter tido 236 
oportunidade de conversar com corpo discente. A Prof.ª Claudia Uchoa também agradeceu a toda equipe 237 
da coordenação de Biomedicina e enfatizou que o resultado sirva de aprendizado para todos. O Presidente 238 
do Colegiado informou que diante do atraso já apontado pela Prof.ª Simone Florim entendeu que a 239 
condução do processo eleitoral deveria ter seu curso, mesmo neste período de férias, para evitar que um 240 
decano viesse assumir a coordenação, mas que o resultado não foi o esperado. Ele fez elogios a condução 241 
da coordenação pelas  Professoras Christina Villela e Luciana Malheiros  durante todo esse período que 242 
está  à frente da direção do CMB, que teve a oportunidades de presenciar nas várias reuniões o 243 
engajamento das professoras na solução dos problemas em condições muito adversas. E que todo o 244 
ocorrido mostra a necessidade de manter um constante diálogo para evitar desfechos como o observado. 245 
A Prof.ª Fernanda Brito também agradeceu as Professoras Christina Villela, Luciana Malheiros e Regina 246 
Kubrusly, e destacou que houve uma conjunção de fatores que prejudicaram a consulta eleitoral. 247 
Ressaltou que o período de eleição foi ruim e que não permitiu que a chapa tivesse a oportunidade de ir 248 
às salas para conversar com os alunos. Disse que o curso é o xodó do Instituto e que por isso os professores 249 
ficaram sentidos com o resultado da eleição. Também disse que o ocorrido é um exercício de democracia 250 
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e que gostando, ou não, pode acontecer, e que todos devem tirar disso uma lição, e ressaltou que faltou 251 
diálogo. Assim, mais uma vez a Prof.ª Luciana Malheiros agradeceu a todos presentes pelas manifestações 252 
de apoio. Item 06. Informes e deliberações relacionados às coordenações dos Cursos de Pós-Graduação 253 
do CMB. Não houve informes. Item 07. Informes e deliberações relacionados aos Técnicos-254 
administrativos do CMB. Não houve informes. Item 08. Informes e deliberações relacionados ao DAJUP. 255 
A discente Laryssa Vasconcellos informou que no semestre passado fizeram levantamento dos 256 
equipamentos que estavam no almoxarifado da sala e da copinha do espaço do DAJUP e agradeceu à 257 
direção a retirada dos bens inservíveis, assim como a limpeza realizada na área do diretório. A discente 258 
Laryssa Vasconcellos questionou sobre o pedido de transferência da sede do DAJUP para um espaço 259 
dentro do Prédio do Instituto Biomédico por conta da questão de maior acessibilidade para os alunos. 260 
Assim, o Presidente do Colegiado a informou que já enviou ofício à SAEP solicitando um projeto de 261 
transformação de parte da edificação do antigo zelador para uso do DAJUP com entrada a ser feita pela 262 
parte interna do prédio, e que já foi feita a pintura interna da atual sede do DAJUP assim como instalação 263 
de mantas de impermeabilização para sanar as infiltrações. A Discente Laryssa Vasconcellos novamente  264 
manifestou agradecimento à coordenação e vice coordenação do  Curso de Biomedicina na Gestão que 265 
se encerrará em fevereiro. Item 09. Informes e deliberações relacionadas às comissões internas do CMB. 266 
Em nome da comissão de espaço físico o Sr Presidente informou que um relato sobre a última reunião 267 
acompanhou a convocação junto à minuta da ata. Não houve informes das demais comissões. Item 10. 268 
Informes e deliberações relacionados ao CMB, Pró-reitorias e Afins. O Sr. Presidente informou que houve 269 
publicação pela PROGRAD do Edital e Instruções Normativas do Programa de Monitoria 2023  e que o 270 
período para submissão dos Projetos de Monitoria iria até o dia 20 de janeiro e o período de análise dos 271 
planos pelos executantes entre 23/01/23 e 03/02/23. Sobre a Publicação do cronograma pela PROEX para 272 
registro das ações de extensão que solicitam bolsa de extensão/2023 informou que o período seria de 273 
22/12/2022 a 21/02/2023 para registro e submissão da ação de extensão no sistema SIGProj/ PROEX e o 274 
período de 25/02/2023 a 07/03/2023 para a análise da Comissão Especial de Avaliação – CEA, que contará 275 
com a participação das professoras Claudia Uchôa e Simone Florim indicadas pelo CMB e do professor 276 
Ismar Moraes por convite da pró-reitora. O Presidente do Colegiado apresentou informações sobre o  277 
andamento do Projeto de Acessibilidade do Bloco E do Biomédico, inclusive com a apresentação da planta 278 
que foi submetida à análise da direção pela SAEP. Se mostrou  satisfeito com o resultado do projeto que 279 
foi realizado pelo arquiteto Otavio Sousa. Assim, o Presidente do Colegiado explicou os detalhes do 280 
projeto e disse que já conversou com o Reitor Prof. Antonio Claudio que solicitou que ele encaminhasse 281 
a planta a ele. A Prof.ª Simone Florim disse que a planta ficou bonita, e perguntou onde ficava o acesso à 282 
porta da cisterna. Assim, o Presidente do Colegiado respondeu no projeto o abastecimento poderia  ser 283 
realizado diretamente pelo Valonguinho e com isso poder  acabar com a cisterna, enterrando-a, mas que 284 
há um detalhe na planta que indica uma possível manutenção da cisterna. A Prof.ª Simone Florim também 285 
perguntou se poderia inserir no projeto abertura de uma porta ao invés de basculante explicando que 286 
essa mudança facilitaria a acessibilidade ao bloco D. Assim, o Presidente do Colegiado pediu que a 287 
Professora enviasse a sugestão para ele encaminhar à SAEP. Sobre às participações em reuniões de 288 
interesse da Comunidade, o Presidente do Colegiado informou que participou de reunião com DGD/CPTA 289 
(Divisão de Gestão de Desempenho/Coordenação de Pessoal Técnico Administrativo) em 14/12/2022 e 290 
que a pauta foi avaliação de desempenho de servidores. Destacam que participaram da reunião as 291 
senhoras Iva Braga (chefe da divisão) e as servidoras Priscilla Fonseca e Priscylla Leventis encarregadas da 292 
apresentação de quadros comparando as avalições feitas na UFF e na Unidade CMB. O Presidente do 293 
Colegiado ressaltou que foi observado que as avaliações dos servidores do Biomédico estão de acordo 294 
com os resultados obtidos em toda Universidade no que se refere a: análise das notas de autoavaliação 295 
do servidor, relação entre avaliação da chefia e autoavaliação do servidor, análise das notas da avaliação 296 
da chefia e qualidade das justificativas. Sobre a Reunião presencial com Gestão da UFF realizada no Bloco 297 
E em 16/12/2022 com o Reitor da UFF, Prof. Antonio Claudio, Pró-reitora PROAD, Vera Cajazeiras, 298 
Superintende do SOMA, Prof. Mário Ronconi, Adalberto Caldas, Superintendente SAEP Eng. Julio Rogério, 299 
e representantes do CMB Prof. Ismar de Moraes, Prof.ª Claudia Uchoa, Prof.ª Fernanda e Prof.ª Simone 300 
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Florim informou que pauta da reunião  foi o levantamento dos problemas do Bloco E relacionados ao 301 
sistema de refrigeração. Assim, o Presidente do Colegiado explicou que foi estipulado prazo para 302 
resolução cada problema identificado, assim como o responsável para resolução do problema:  drenos 303 
subdimensionados - ação: levantar quantidade de drenos internos e externos sob responsabilidade da 304 
EPODONTO com prazo até  22/12/2022; vazamento de agua nas salas – ação : levantar quantidade de 305 
drenos internos e externos sob responsabilidade da EPODONTO com prazo para até 18/01/2023; placas 306 
de aparelhos com defeito- ação: levantar todos os aparelhos com placas defeituosas e substituir sob 307 
responsabilidade da EPODONTO com prazo até 18/01/2022; queda de luz e desligamento do Chiller – 308 
ação: POP para religar o sistema de refrigeração sob responsabilidade SAEP com prazo até 18/01/2022; 309 
infiltração no 7º andar -  Ação : TR para licitar obra de impermeabilização sob responsabilidade da SAEP 310 
com prazo até Fev/23; forro corredor e laboratórios- ação: troca do forro dos corredores e fechamento 311 
dos buracos nos laboratórios sob responsabilidade da SOMA/PROAD, sendo os corredores: iniciados em  312 
09/01/2023 e os laboratórios mediante  licitação com previsão para marco/23. O presidente informou 313 
que houve nova reunião presencial com Gestão da UFF sobre o Bloco E e D em 22/12/2022 com a presença 314 
da p ró-reitora da PROAD, Vera Cajazeiras, Superintende  da SOMA, Prof. Mário Ronconi, Adalberto 315 
Caldas, coordenador da SOMA, Superintendente da SAEP Engenheiro Júlio Rogério, e representantes do 316 
CMB Prof.ª Claudia Uchoa, Prof.ª Fernanda e Prof.ª Simone Florim. Informou que a pauta foi  317 
acompanhamento do andamento das ações relativas à solução dos problemas do Bloco E, e visita ao 318 
Anatômico para observação das pendências de manutenção. Sobre os drenos subdimensionados, a  319 
EPODONTO informou a quantidade de drenos (40% internos e 60% externos) e que um  estudo/projeto 320 
deveria ser feito para que os drenos internos viessem ser ligados aos  externos, e que para isso deveria 321 
ser feito um  Termo de Referência e contratar a obra civil sob responsabilidade EPODONTO/SAEP com 322 
prazo até  18/01/2023. Sobre a visita ao Anatômico foi acertado várias intervenções entre elas: refazer 323 
rampas, instalar exaustores, comprar ventiladores de parede, pintura com tinta Epoxi no chão, conserto 324 
das portas e parede do banheiro masculino com  intervenção civil sob responsabilidade da SOMA/PROAD, 325 
sendo o prazo para início dos reparos em  02/01/2023. Sobre a contratação de mão de obra para ajuda 326 
ao técnico em necropsia, foi acertado que um  estudo para contratação terceirizado seria conduzido sob 327 
responsabilidade da PROAD com prazo para início em 28/12/2023. Sobre Reunião com a Coordenação de 328 
Atenção Integral à Saúde e Qualidade de Vida ( CASQ) em 05.01.2023, o Presidente do Colegiado informou 329 
que todos os servidores do Biomédico receberão comunicado com convocação para adesão ao Programa 330 
de realização de exames médicos sem ônus para o servidor e com serviços médicos prestados pela GEAD. 331 
Explicou que a adesão será feita por meio do SOUGOV e os servidores receberão o passo-a-passo sobre 332 
como proceder para baixar os formulários de solicitação dos exames necessários e indicados segundo o 333 
sexo e idade. E que após agendamento nos laboratórios escolhidos e de posse de todos os exames deverá 334 
ser agendada visita clínica presencial na CASQ para conclusão do processo. Eu trata-se de processo de 335 
adesão sem penalidades nos casos de recusa dos servidores, mas ressalta-se a grande importância para a 336 
manutenção da saúde do servidor. Sobre a Sessão de apuração de votos do processo de escolha de 337 
coordenador e vice coordenador da Coordenação de Curso de Biomedicina em  05.01.2023, o Presidente 338 
do Colegiado informou que em face da ocorrência de mais de 50% do número de votos nulos sobre os 339 
votos válidos na apuração, o processo foi cancelado e novo edital será publicado em breve. Em seguida, 340 
o Presidente do Colegiado através de relato fotográfico apresentou as ocorrências realizadas no Instituto 341 
Biomédico: pintura da fachada frontal do Bloco A com material do CMB e mão de obra da SOMA; 342 
substituição das cortinas de todas as salas de aulas e laboratórios de ensino do Bloco A com verba L.O do 343 
CMB; capina da vegetação oportunista do estacionamento e poda de plantas do pátio Interno do Bloco A 344 
feita pela  SOMA; reforma do corredor de acesso às salas do MMO no terceiro andar do Prédio Anexo do 345 
Bloco A com recursos do  Prof. Mauricio Chagas do MMO. Informou ainda que finalmente foi descoberto 346 
e sanado o vazamento sob o estacionamento do Bloco A que vinha causando grande desperdício de água; 347 
que foi sanado o vazamento na Escadaria de acesso à parte alta do Valonguinho pela SOMA; reposição 348 
dos corrimãos no acesso ao Bloco C. com material do CMB e mão de obra da SOMA; pintura em epóxi no 349 
corredor entre bancadas no subsolo do Bloco D pela- SOMA; continuação do processo de substituição e 350 
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pintura de portas no Bloco D com material do Biomédico e mão de obra da SOMA; substituição de 351 
exaustores do subsolo do Bloco D pela  SOMA; substituição das rodas das macas do Anatômico pela 352 
SOMA; substituição das rodas das macas do Anatômico pela SOMA. Informou também que foi sanado o 353 
vazamento na sala de seminários do 3º andar pela SOMA; restauração do forro do teto do auditório do 354 
Bloco E pela  SOMA; que foi iniciada a troca do forro do teto dos corredores do Bloco E pela SOMA. Sobre 355 
o andamento dos pedidos registrados por meio do sistema CITSMART o Presidente do Colegiado informou 356 
a existência de 354 pedidos dirigidos à SOMA e registrados entre maio de dezembro de 2022. Foi 357 
apresentado um quadro contendo as solicitações realizadas demonstrando que do total 62,4% (221) já 358 
foram atendidas. Assim, apresentou o seguinte: das 77 solicitações para serviços de Eletricista somente 359 
55 foram atendidas; das 66 solicitações para bombeiro hidráulico somente 43 foram atendidas, das 41 360 
solicitações para pintura 37 foram atendidas, das 41 solicitações para ar condicionado 26 foram atendidas, 361 
das 24 solicitações para serviços gerais 09 foram atendidas, das 22 solicitações para ladrilheiros 15 foram 362 
atendidas, das 18 solicitações para marceneiro 13 foram atendidas, das 11 solicitações para reboco 06 363 
foram atendidas, das 10 solicitações para serralheiro 02 foram atendidas, das 08 solicitações para gesso 364 
05 foram atendidas, das 07 solicitações para Janela 01 foi atendida, das 05 solicitações para refrigeração 365 
nenhuma foi atendida, das 04 solicitações para STI somente 01 foi atendida, das 03 solicitações  com 366 
serviços empenhados 02 foram atendidos, das 02 solicitações para vidros nenhum foi atendido, das 02 367 
solicitações para drywall nenhum foi atendido, das 02 solicitações de transporte nenhuma foi atendida, 368 
das 02 solicitações de jardinagem 02 foram atendidas, da única solicitação de blindex não houve 369 
atendimento, e das 06 solicitações sobre outras solicitações somente 03 foram atendidas. Em seguida, o 370 
Presidente do Colegiado apresentou informações sobre um ofício recebido pela direção do Instituto 371 
Biomédico (Ofício nº 002 /2023/MIP/CMB/UU de 03 de janeiro de 2023 cujo assunto foi o  provimento do 372 
cargo de Técnico em Enfermagem para o DST, e informou que a direção encaminhou o oficio à PROGEPE 373 
/CPTA. Sobre os ofícios expedidos pelo CMB informou terem sido encaminhados: ofício nº 374 
49/2022/CMB/UFF de 15 de dezembro de 2022 ao 12º BPM cujo assunto foi a ratificação pedido de 375 
reforço de policiamento nas imediações do Instituto; ofício nº 50/2022/CMB/UFF de 15 de dezembro de 376 
2022 à PROGEPE informando ausência e atrasos no trabalho sem compensação de carga horária do 377 
servidor William Pereira dos Santos;  ofício nº 51/2022/CMB/UFF de 21 de dezembro de 2022 ao Instituto 378 
Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais - Rio Pomba solicitando apoio na 379 
realização de pesquisa coordenadas pela Proª. Alynne Barbosa da Silva ; ofício nº 01/2023/CM/ UFF de 04 380 
de janeiro de 2023 à PROGEPE informando ausência e atrasos no trabalho sem compensação de carga 381 
horária do servidor Wiliam Pereira dos Santos; ofício nº 02/2023/CMB/ UFF de 12 de janeiro de 2023 à 382 
SAEP solicitando inclusão do gerador do bloco A do Instituto Biomédico no rol dos geradores a serem 383 
atendidos por firma licitada, ofício nº 03/2023/CMB/ UFF de 13 de janeiro de 2023 ao GAR cujo assunto  384 
foi projeto de solicitação do telhado anexo do Bloco A do Instituto Biomédico; ofício nº 4/2023/CMB/ UFF 385 
de 12 de janeiro de 2023 ao GAR cujo assunto foi recuperação de edificação anexa ao Instituto Biomédico 386 
do Bloco A do Instituto Biomédico e ofício nº 05/2023/CMB/ UFF de 12 de janeiro de 2023  sobre Projeto 387 
de adequação da antiga área de domicílio do zelador para uso diversos no Bloco A do Instituto Biomédico. 388 
Item 11. Moção de Agradecimento a coordenadora e vice coordenadora do MGB. A Prof. Claudia Maria 389 
Antunes Uchôa Souto Maior, chefe do Departamento de Microbiologia e Parasitologia indicou por 390 
solicitação do Prof. Ronald Marques dos Santos para as Professoras Christina Gaspar Villela e Luciana Reis 391 
Malheiros, responsáveis pela Coordenação do Curso de Graduação em Biomedicina - Niterói, gestão 2019-392 
2023,  moção de agradecimento como prova de reconhecimento, por comprometimento, seriedade, 393 
competência, respeito, dedicação e excelência de serviços prestados, pois além de organizar vários 394 
aspectos administrativos importantíssimos para o bom funcionamento do curso e empenho máximo para 395 
solucionar todas as exigências e problemas resultantes da pandemia. Cabe ressaltar que as decisões 396 
decorrentes sempre foram colegiadas e pautadas pela transparência e busca da preservação da saúde 397 
física e mental dos estudantes consoante com as diretrizes estabelecidas pela administração central da 398 
Universidade em articulação com os departamentos de ensino, possibilitando a continuidade das 399 
atividades”. Após a leitura o Presidente do Colegiado colocou em votação a aprovação à Moção de 400 
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Agradecimento a coordenadora e vice coordenadora do MGB, que foi aprovada por todos os membros, 401 
excetuando-se a Prof.ª Luciana Malheiros que se absteve. Item 12. Assuntos de Interesse Geral. Nada foi 402 
tratado. Ao final da reunião o Prof. Ismar Moraes perguntou se alguém gostaria de fazer uso da palavra, 403 
e como não houve manifestação de nenhum membro, agradeceu a presença de todos e a reunião foi 404 
encerrada às 17:01 horas, e para constar, eu, Luciana Sousa Coelho Marson, lavrei a presente ata que foi 405 
assinada por mim e pelo Sr. Presidente da reunião Prof. Ismar Araújo de Moraes. Niterói, aos dezesseis 406 
dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e três.  407 
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